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31. Sitzung des Stadtteil-Forums Tiergarten Süd 

a m  D i e n s t a g ,  d e n  1 .  1 0 .  2 0 1 9  v o n  1 8 : 0 0  b i s  2 0 : 0 0  U h r  i n  d e r  V i l l a  L ü t z o w ,  H a u p t -
h a u s ,  S a a l  i m  E r d g e s c h o s s ,  L ü t z o w s t r .  2 8

.1 Begrüßung

Eröffnung der Sitzung um 18:05 Uhr.
Adelheid Pohlmann begrüßt die Mitglieder.
Sie schlägt vor, dass wir zukünftig zu Beginn der Sitzungen eine Vorstellungsrunde aller 
Anwesenden machen sollten. So wird dann auch verfahren.
Die kurze Einführung in die Arbeitsweise des Stadtteil-Forums TGS entfällt.

.2 Tagesordnung

Die angekündigte TO bleibt unverändert.

.3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der Sitzung vom 3. September 2019 wurde beschlossen und kann veröf-
fentlicht werden.

.4 Hauptthema:
Die Kältehilfe der AWO im Jugendkulturzentrum PUMPE

D r .  S a n d y  N e u g e b a u e r ,  B e r e i c h s l e i t u n g  S o z i a l e s  &  G e s u n d h e i t  u n d  s t e l l l v .  G e -
s c h ä f t s f ü h r e r i n ,  K r e i s v e r b a n d  B e r l i n - M i t t e  d e r  A W O ,  b e r i c h t e t  z u s a m m e n  m i t  d e r  
K o o r d i n a t o r i n  M a l a i k a  N e u  u n d  d e r  p ä d a g o g i s c h e n  L e i t e r i n  d e s  J u g e n d k u l t u r z e n -
t r u m s  P u m p e ,  F r a n z i s k a  R u f f l e t ,  ü b e r  d i e  E i n r i c h t u n g  e i n e r  K ä l t e h i l f e  f ü r  o b d a c h l o -
s e  F r a u e n  i n  d e r  P U M P E  v o m  6 .  1 1 .  2 0 1 9  b i s  2 2 .  3 .  2 0 2 0  ( s .  b e i l i e g e n d e  T i s c h v o r -
l a g e ) .

.5 Berichte aus den Arbeitsgruppen

..5.1 AG Bauen & Wohnen

Zum Neubauprojekt an der Ecke Potsdamer/Kurfürstenstraße liegen noch keine neuen 
Informationen vor. Bei den Stadtentwicklungsämtern der beiden zuständigen Bezirke wird
darauf gedrängt, den Investor zu einer Frühen Bürgerbeteiligung gemäß § 25 Abs. 3 des 
Verwaltungsverfahrensgesetzes aufzufordern. Damit soll versucht werden, auf die Nut-
zung Einfluss zu nehmen und einen städtebaulichen Wettbewerb einzufordern.

..5.2 AG Kommunikation

Der Stand in der Potsdamer Straße am Rande des Marathonlaufs war ein Erfolg.

..5.3 AG Magdeburger Platz

Am 11. 10. um 13 Uhr wird Bezirksstadträtin Sabine Weißler, zuständig für Straßen und 
Grünflächen u.a. im Bezirksamt Mitte von Berlin, mit Mitgliedern der AG den Magdebur-
ger Platz begehen und für Gespräche zu Verfügung stehen.
Dazu sollen auch Vertreter der benachbarten Lomonossow-Schule, die den Platz in den 
Pausen nutzt, eingeladen werden.
Von der Kinderkunst-Magistrale, die auf dem Magdeburger Platz stattfand, sind noch 
Fahnen, T-Shirts und andere Materialien mit entsprechenden Aufschriften verfügbar, die 
bei diesem Termin eingesetzt werden können.
Gabriele Hulitschke wird fotografieren.
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..5.4 AG Schule im Quartier

Am  23. 10. wird wieder ein Spendenlauf am Platz vor der Elisabeth-Klinik durchgeführt. 
Auch Erwachsene sind eingeladen teilzunehmen. Der Ertrag soll nach einer Entschei-
dung der Schülermitverwaltung für die Kinderküche der Allegro-Grundschule eingesetzt 
werden.
Bei der halbjährlichen Altpapiersammlung kann Regine Wosnitza helfen, wenn jemand 
größere Mengen Papier zur Schule transportieren möchte.

..5.5 AG Verkehr

Die Anträge des Stadtteil-Forums zur Verbesserung des Radverkehrs an der Potsdamer 
und auf der Kurfürsten- und Pohlstraße werden weiter ‚angeschoben‘, ebenso der Antrag 
zur Errichtung einer neuen Brücke über den Landwehrkanal zwischen Tilla-Durieux-Park 
und Park am Gleisdreieck.
Die problematische Schaltung der Ampel an der Kreuzung Potsdamer/Lützowstraße war 
Thema der letzten Sitzung der Gesamtelternvertretung der Allegro-Grundschule. Die Tak-
tung der Ampel sollte fußgängerfreundlicher programmiert werden. Die Forderung kann 
mit den geplanten Regelungen des vom Senat beschlossenen Mobilitätsgesetz unter-
mauert werden.
Ein neuer Fußgängerübergang wurde in der Genthiner Straße als Fortsetzung der Pohl-
straße vor dem neuen Edeka-Supermarkt vorgeschlagen. 

Aktuelles aus dem Stadtteil

Der Kiezspaziergang mit Herrn Bezirksbürgermeister v. Dassel muss noch terminiert wer-
den.
Der Kreisverband der Grünen in Mitte lädt unter dem Titel „Let’s talk about Kurfürsten-
strasse” zu einem öffentlichen Austausch mit Herrn v. Dassel ein, zu dem ausdrücklich 
auch Nicht-Mitglieder willkommen sind. Zeit: 7. 10. um 19 Uhr; Ort: Zwölf-Apostel-Kirche.
Der SPD-Ortsverein führte am  28. 9.  eine Begehung der Potsdamer Straße durch. Die 
Ergebnisse der Auswertung sollen am 10. 10. um 19 Uhr in der Villa Lützow unter dem 
Thema ‚Barrierefreiheit im Gespräch‘ vorgestellt und diskutiert werden.
Gabriele Hulitschke, Quartiersentwicklung Tiergarten Süd - seniorenfreundlicher Stadtteil,
wird eine Begehung der Potsdamer Straße mit Seniorinnen und Senioren durchführen. 
Der Termin wird noch angekündigt.
Die Freiwilligenagentur wird am 24. 10. um 17 Uhr mit einer Podiumsdiskussion über das 
Ehrenamt informieren und bittet Mitglieder des Stadtteil-Forums um Teilnahme.
Auf dem Bezirksforum am 1. 11. um 16:30 Uhr werden sich zum Thema ‚Stadtgrün‘ 5 In-
itiativen vorstellen. Sprecher des Stadtteil-Forums werden an der nicht-öffentlichen Sit-
zung teilnehmen.

Thema der nächsten Sitzung
Die nächste Sitzung wird am Dienstag, 5. November 2019, 18 Uhr im B-Part am Gleis-
dreieck, Luckenwalder Str. 6b, stattfinden. Thema: das Neubauprojekt ‚Urbane Mitte‘.

Die Sitzung wurde um 20:15 Uhr beendet.
Das Stadtteil-Forum hat derzeit 28 Mitglieder, davon waren laut Unterschriftenliste 15 Mit-
glieder anwesend.
Das vorliegende Protokoll wurde an die Sprecher*innen gesendet und mit ihnen erstellt.

Protokoll: V. Kreibich; Jörg Borchardt

Berlin, den 4. Oktober 2019
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